

|                            |                          |                    |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|
| Fecha<br><b>16.06.2023</b> | Sección<br><b>Nación</b> | Página<br><b>5</b> |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|

## Atención mexicanos: se acaban los subsidios a las gasolinas



**E**l propósito está en el Gobierno. Quitar todos los estímulos fiscales al consumo de gasolinas, así sean las más baratas, para encarrilar a la economía en ruta de realismo.

La culpa la tiene la inflación, de meses acá a la baja, más la baja de los precios internacionales.

Se trata de montarse en el ambiente mundial, cuando baja el precio de los energéticos, comienza a disminuir la inflación y hay condiciones favorables.

No importa la actitud de varios gobernadores, en este caso el de Nuevo León, **Samuel García**, quien ha pedido revisar las participaciones federales.

En el gabinete económico desfilan números, participaciones a los estados, posiciones políticas y sobre todo consecuencias de una decisión importante.

Ya se tomaron dos determinaciones.

En primera instancia, eliminar en el gas el Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) de los energéticos como elementos de factor para la economía nacional.

Como segunda medida viene la eliminación del gravamen especial a la gasolina ultra (**Premium**) - la de mejor calidad, según los malos diseños de Pemex-, pero falta la categoría principal.

Es la que sigue.

### LOS ESTADOS RECLAMAN DINERO

¿Sobre qué bases?

Simple:

Los precios internacionales han bajado, la inflación también cede y el consumo de energéticos no muestra signos de incremento tras la crisis de la pandemia

Pero aquí viene un problema:

Los gobiernos estatales reclaman mayores participaciones a partir de las recaudaciones federales porque no hay equidad y eso coloca a los estados en desventaja.

Una vez más ha alzado la voz el gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, pero su exigencia ha quedado en el vacío porque no cuenta con el consenso de los demás mandatarios.

Es lamentable decirlo, pero todos están bajo la égida de Palacio Nacional porque no quieren reclamos, reprensiones y menos negativas.

Así que si en los próximos días acaban los subsidios a todas las gasolinas, como lo analiza **Hacienda** bajo la mano de **Rogelio Ramírez de la O**, se aprovechará la caída del crudo en los mercados internacionales y sí se equilibrarán las participaciones.

¿Digno, no?

### ADÁN ACELERA SU MAQUINARIA

1.- Suena simple, pero en Palacio Nacional hay una valoración especial.

**Adán Augusto López** mantiene la gobernabilidad del país y eso es fundamental para conducir el proceso de selección entre las **corcholatas**.

Como responsable de la gobernanza, entregará hoy un país en marcha y va por remontar las encuestas para ganar la preferencia del candidato oficial.

Ha estado con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y el elogio va más allá de los sondeos, de los rumores y de quienes con discursos pretenden colocarse al frente.

Para muchos es la segunda opción, para él y su equipo es la primera y seguirá su trabajo en esa ruta porque así ha sido instruido por **ya saben quién**.

Y 2.- Aquí lo dijimos el martes:

**Marcelo Ebrard** sólo tiene dos caminos: reposicionarse entre la sociedad civil y tomar la iniciativa entre las **corcholatas**.

En ese camino va, con una estructura envidiable en los 300 distritos electorales del país y la suma de contingentes sociales y empresariales de todo el país.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.

